

LA GAZETTE DE BERNADETTE

24 SEPTEMBRE 2023

NUMÉRO 43

Le bulletin d'information de
la Paroisse Sainte Bernadette



ÉDITO DU PÈRE CHRISTIAN DOSSOU

Brève présentation et parcours

Je suis Père Christian Marc Enagnon DOSSOU de nationalité béninoise. Né le 25 Avril 1969, et ordonné le 27 Octobre 2001 pour le compte du diocèse de Porto-Novo. Vicaire sur la paroisse Sainte Claire de Pobè de 2001 à 2003, j'ai été nommé administrateur paroissial de 2003 à 2005 sur la paroisse Saint Antoine de Padoue de Gbodjè. Les années 2005 à 2008 furent celles de mes études en théologie pastorale où je finis titulaire d'une licence, et nommé curé de la Paroisse Saint Christophe de Houédomé. De 2009 à 2018, j'ai été curé de la Paroisse Sainte Famille d'Adjarra. Octobre 2018 à Juin 2023, j'ai assuré la fonction de l'économe au Grand Séminaire Philosophat Saint Paul de Djimè où j'ai enseigné la Théologie Fondamentale. En Septembre 2023, j'entame une année sabbatique à Versailles où j'offre ma disponibilité au service des Paroisses Sainte Bernadette, Sainte Elisabeth. Voilà brièvement mon parcours et ma biographie retracés. Je bénis le Seigneur qui a toujours été mon compagnon durant toutes ces années de mission et d'existence.

Pour moi, vivre, c'est le Christ

Chers amis, bien aimés du Seigneur, allons ensemble à l'école de Saint Paul, l'Apôtre des gentils qui nous invite à mettre désormais le Christ au centre de notre vie, de notre existence. En effet, il est inadmissible de nous déclarer chrétiens en affichant des comportements hostiles à la vie chrétienne. Il s'agit de vivre notre foi en conformité à l'Évangile. La foi chrétienne, la foi en Jésus-Christ est un cheminement, une aventure avec le Fils de Dieu et Dieu Lui-même, une aventure guidée et éclairée par le Saint-Esprit. Ainsi, même si nous perdons le chemin, le Christ nous rattrape pour nous ramener sur le bon chemin, sur le droit chemin. A ce propos, la vie de Saint Paul nous est assez illustrative. Lui qui était un détracteur des fidèles du Christ est devenu par un miracle un vrai défenseur de la foi, de Jésus-Christ. En écho à cette vie de foi, le Christ livre la parabole des ouvriers de la dernière heure qui reçoivent le même salaire que ceux de la première heure. Situation bien complexe, voire paradoxale, il faut juste comprendre l'intention du propriétaire qui est de gratifier tous les serviteurs sans catégorie aucune. C'est ici un message que le Christ envoie aux pharisiens en leur faisant comprendre que le salut est offert à tous, eux qui pensent et croient qu'ils sont les privilégiés de ce salut. Dieu manifeste donc sa miséricorde pour les peuples, cette miséricorde qui surpasse bien sa justice et son jugement. Prions pour que Dieu nous donne le courage de toujours témoigner de lui sans faillir. Et qu'il nous donne une soif quotidienne de sa parole afin que notre foi en sa personne grandisse de jour en jour. Le Seigneur soit avec vous !

Carnet paroissial

Baptêmes : Louise WATTIEZ le 17 septembre - Charlotte LOUVEL le 24 septembre

Obsèques : Michel GOURMELON le 8 septembre

LA FÊTE PAROISSIALE À BAILLY, C'EST DIMANCHE PROCHAIN !

Chers tous

Dimanche 1er octobre aura lieu la journée de rentrée de notre paroisse, à la maison paroissiale de Bailly située 7 rue François Boulin 78870 Bailly **à partir de midi.**

Comme l'année dernière, il vous est proposé de vous y rendre à pied, en vélo ou en voiture.

- Pour le trajet à pied : départ à 9 heures de Ste Bernadette (durée : environ 2h45)
- Pour le trajet à vélo : départ à 11 heures de Ste Bernadette (durée : environ 45 min)
- Pour le trajet en voiture : mise en place d'un co voiturage

Si vous souhaitez être véhiculé, merci de vous adresser à Laurence THOMAS (lofertho@gmail.com/ 06 71 62 58 13) en lui précisant si vous pouvez vous rendre à Ste Bernadette pour retrouver la personne qui vous emmènera ou s'il convient de venir vous prendre à votre domicile. Si vous avez des places disponibles dans votre voiture, merci également de vous adresser à Laurence THOMAS pour qu'elle puisse répartir dans les différentes voitures les personnes souhaitant être véhiculées.

Le programme prévu est le suivant :

- 12h : accueil et apéritif
- 12h30 : pique nique tiré du sac
- 14h : organisation d'ateliers ayant pour objet de présenter la paroisse, notre quartier au père Christian DOSSOU sur le thème : "Voulez nous faire la grâce de venir à Ste Bernadette pour découvrir". Pour les enfants : ateliers pour réaliser un bâton de la parole
- 15h30 : Messe en l'Eglise Saint-Sulpice, 2 Grande Rue, 78870 Bailly (l'église est à côté de la maison paroissiale)
- 17h : Départ vers Versailles

En espérant vous retrouver nombreux à cette journée

Bien fraternellement

Père Emmanuel, Jehanne, Xavier et Anne

DIMANCHE 1ER OCTOBRE

Rentrée paroissiale à Bailly

à 12h30 : Repas tiré du sac
à 14h : temps festif pour découvrir la paroisse
à 15h30 : messe à st sulpice de bailly

pas de messe à ste bernadette

RDV 11h

RDV 9h à ste bernadette

Contactez Laurence Thomas
au 06 71 62 58 13



LES RENCONTRES
MÉD 23
Marseille 17 - 24 septembre

rencontres-med23.org



À l'initiative de la Conférence épiscopale italienne, un processus de communion entre les diocèses riverains de la Méditerranée a été engagé à Bari en 2020. Ce processus s'inscrit dans l'esprit des voyages méditerranéens du Pape François qui, de Lampedusa (2013) à Marseille (2023), en passant par Tirana, Sarajevo, Lesbos, Le Caire, Jérusalem, Chypre, Rabat, Naples, Malte, etc. s'est engagé à faire de cette mer, un message d'espérance pour tous : **“La Méditerranée a une vocation particulière : elle est la mer du métissage, “culturellement toujours ouverte à la rencontre, au dialogue et à l'inculturation réciproque’.”** (Pape François, Discours de Bari, février 2020). En Méditerranée, en effet, se rejoignent trois continents. C'est sur ses cinq rives (Afrique du Nord, Proche-Orient, Mer Noire et Mer Egée, Balkans, Europe latine) que sont nées les trois grandes religions monothéistes et que se sont développés nombre d'échanges mais aussi de conflits.

Après Bari (2020), puis Florence (2022), Marseille est la troisième étape de cet itinéraire. Comme les deux rencontres précédentes, elle réunira environ 70 évêques catholiques (et des représentants d'autres Églises) pour échanger sur les défis du pourtour méditerranéen, défis communs à tous nos diocèses mais vécus différemment en raison de contextes locaux très divers. Alors qu'à Florence, des maires d'une soixantaine de villes méditerranéennes avaient été invités, en hommage à Giorgio La Pira, ancien maire de Florence très engagé en faveur de la paix et du dialogue, à Marseille, ce seront des jeunes de toutes religions et confessions qui seront conviés pour s'associer au travail des évêques.

Ces rencontres seront accompagnées d'un festival pour faire goûter cet événement à un public plus large. Dans ce festival, s'impliqueront les mouvements d'Églises, certes, mais aussi les associations de solidarité ou engagées pour la protection de l'environnement, les communautés méditerranéennes, les acteurs culturels, les entreprises partenaires, qui partagent tous un même engagement au service de la Méditerranée. Les 22 et 23 septembre, le Pape François viendra à Marseille pour clôturer l'assemblée des évêques et la session des jeunes, après avoir confié ce processus à l'intercession de la Vierge Marie, à la Basilique Notre-Dame-de-la-Garde, et prié pour les migrants morts en mer, en présence des représentants des autres confessions et religions. L'après-midi du 23 septembre, il célébrera une messe ouverte à tous au stade Orange Vélodrome. En venant à Marseille, le Pape poursuit le pèlerinage méditerranéen qu'il a entrepris en 2013, réaffirmant ainsi son attention toute particulière de pasteur pour les peuples de la Méditerranée.

Le choix de Marseille, ville-message et grande métropole cosmopolite, n'est pas anodin. La tradition rapporte que l'Évangile est parvenu jusqu'à Marseille, avant d'irriguer l'Occident, par la mer : dans une barque, se trouvaient Lazare, Marie, Marthe, les seuls qui sont désignés dans l'Évangile comme les « amis » de Jésus, et quelques autres compagnons. En venant en pèlerinage à Marseille, le Pape François honorera cette vocation si particulière de Marseille, celle d'accueillir, de vivre et de partager l'Évangile de l'amitié. Aussi, dans l'histoire, Marseille a été souvent la porte de l'Orient. Aujourd'hui, elle est pour beaucoup de personnes, venus d'Orient ou du Sud, la porte de l'Occident. Elle est marquée par une présence juive, arménienne, comorienne mais aussi maghrébine, levantine et subsaharienne très forte. Elle accueille diverses communautés chrétiennes venues d'Orient. Elle est la ville où se situe l'un des quartiers les plus pauvres d'Europe. En ce sens, Marseille est un véritable microcosme de ce qui se joue en Méditerranée, confrontée à de multiples défis, tout en conservant une capacité d'accueil toujours réelle. Marseille, comme ville et comme Église, porte une responsabilité particulière pour la France et pour la Méditerranée.

Catéchisme 2023 - 2024 Paroisse Sainte Bernadette

Les inscriptions au catéchisme ont commencé et l'équipe kt a déjà la grande joie d'accueillir une quarantaine d'enfants du CP au CM2

les mardis et mercredis en fin d'après-midi tous les 15 jours.

Mais l'équipe n'est composée que de 4 animatrices pour l'instant.

Elles ont donc absolument besoin de renfort.

Elles vous remercient de bien vouloir chercher autour de vous des personnes susceptibles d'être intéressées.

Si vous-même vous vous sentez appelés n'hésitez pas à venir en parler au Père ou à l'accueil.

Vous aurez ainsi les coordonnées de la responsable.

L'équipe vous soutiendra et vous fournira tous les éléments nécessaires au déroulement des séances.

Faire le catéchisme est une source d'enrichissement personnel et un moment privilégié de rencontre avec Dieu au travers des enfants.

Vous êtes les bienvenus. N'ayez pas peur et venez comme vous êtes !

Anne, Céline, Claire et Lucette.



INFORMATIONS CONCERNANT LA JOURNÉE DU 8 OCTOBRE AU CÉNACLE

Vous avez deux possibilités pour participer :

- **la journée complète à partir de 11h (accueil à partir de 10h30)** avec dans la matinée une méditation autour de Laudato si, la contemplation de la création, le repas sera pris avec la communauté du Cénacle, et l'après-midi un atelier « fresque du climat » jusqu'à 17h30.

- **Vous pouvez également nous rejoindre pour l'après-midi uniquement à 14h (accueil à partir de 13h30)**

- La fresque du climat est un grand jeu qui s'adresse à tous, de 9 ans à 99 ans, pour prendre concrètement conscience des enjeux climatiques. Il y aura une garderie l'après-midi encadrée par des scouts.

Pour participer, merci de vous inscrire sur les affiches au fond de l'église et de régler votre participation au secrétariat de la paroisse.

Une participation de 16 EUR vous sera demandée pour le repas, et 16 EUR/adulte pour l'accueil au Cénacle (chèque à l'ordre de « Les amis du Cénacle ») (possibilité de bénéficier d'une caisse de solidarité de la paroisse)

3 OCTOBRE 2023

TÉMOIN INSPIRANT

NOËLIE DJIMADOUMBAYE
SOEUR XAVIÈRE,
MEMBRE DU CÉRAS

Témoignage de conversions écologiques

SALLE ARPEJ,
3 RUE ST NICOLAS
20H30

SAINT BERNADETTE
Eglise verte

8 OCTOBRE 2023

AVEC LA CREATION

CO-ORGANISATION
CÉNACLE/ STE
BERNADETTE

14H - 17H30
FRESQUES ADULTES
ET ENFANTS
(9-14 ANS)

GARDERIE POUR LES PLUS
JEUNES ENCADRÉE PAR DES SCS

LA FRESQUE DU CLIMAT
Vous avez choisi vos thèmes et motifs

11H - 14H EN BONUS...
CONTEMPLER LA CRÉATION,
ENTRER DANS LAUDATO'SI,
RENCONTRES,
REPAS SUR PLACE

INSCRIPTION :
SECRETARIAT PAROISSE

AU CÉNACLE



14 OCTOBRE 9H30-11H : CONFÉRENCE DE L'INSTITUT BIBLIQUE
WWW.INSTITUTBIBLIQUEDEVERSAILLES.FR

MARDI 17 OCTOBRE À 20H30
AU CENTRE OZANAM

SDRJ78

Le 1er février 2021, la Conférence des Evêques de France publie une Déclaration manifestant le désir de lutter ensemble contre l'antijudaïsme chrétien et l'antisémitisme. Le Service National des Relations avec le Judaïsme travaille alors sur la rédaction d'un ouvrage d'éclaircissement, rassemblant les textes publiés depuis *Nostra Aetate* dans le cadre d'un regard renouvelé dans les relations entre Juifs et Chrétiens.

Le père Christophe Lesourt, directeur du SNRJ, présentera cet ouvrage :

«Déconstruire l'Antijudaïsme chrétien»
paru aux Editions du Cerf en mai 2023
Le mardi 17 octobre 2023, à 20h30

au Centre Ozanam, 24 rue du Maréchal Joffre - Versailles.
Salle St Jean - St Luc
Parking sur place.

Inscription : aude.delamotte@catholique78.fr
PAF 5€/pers. (sur place)

SDRJ78 : Service des Relations avec le Judaïsme des Yvelines
Père Emmanuel Gougoud - Père Pierre Bothuan

**POUR UN REGARD
RENOUVELÉ**

Conférence des évêques de France
Service national des relations avec le judaïsme

**DÉCONSTRUIRE
L'ANTI-JUDAÏSME
CHRÉTIEN**

Auteur :
Christophe Lesourt

présenté par :
Père de la Providence

Yvelines

EVEN propose aux jeunes étudiants et jeunes professionnels de 18 à 30 ans, une formation et une expérience chrétienne autour de la Parole de Dieu. Rencontres hebdomadaires le mardi soir (prière, discussions en équipe et enseignement). Reprise le mardi 26 septembre 20h30 à la chapelle de la Providence. N'hésitez pas à venir à cette première séance.
Contact: even.versailles78@gmail.com